Escambray INFORMATIVA • 3



Por estos días se han entregado reconocimientos a cederistas destacados del territorio. / Foto: Ana Martha Panadés

## Una organización apegada al barrio



Los Comités de Defensa de la Revolución en la provincia se vinculan a diversos programas sociales

Xiomara Alsina Martínez

Con una activa participación en las tareas organizativas con vistas al referendo por el nuevo Código de las Familias que tendrá lugar este domingo 25 de septiembre, los Comités de Defensa de la Revolución (CDR) en Sancti Spíritus celebran el aniversario 62 de su creación.

En declaraciones a Escambray Jorge Luis Nápoles Marín, coordinador provincial de la organización, explicó que desde hace algunas semanas comenzó el trabajo conjunto con el Consejo Electoral Provincial para la actualización de los listados de electores y la organización de los colegios, entre otras acciones.

Igualmente, dijo que el programa de actividades en saludo al 28 de septiembre contempla la potenciación de la labor social en barrios y comunidades donde convergen con otros factores, sin descuidar el papel que asumen los CDR por ser la mayor organización de masas del país, que en el caso de Sancti Spíritus superan los 358 900 miembros, distribuidos en 5 988 organizaciones de base y 788 zonas.

"A propósito del nuevo aniversario, por estos días se entregan reconocimientos, distinciones y premios a diferentes personalidades, cederistas destacados e instituciones que sobresalen por su desempeño, entre ellos tres Premios del

Barrio a nivel de provincia, la Distinción 28 de Septiembre que recibirán ocho espirituanos de diferentes municipios y la medalla Por la Patria, entre otros estímulos", aclaró.

Dentro de las actividades también figuran jornadas de trabajo voluntario, limpieza y organización de cuadras y otros lugares, incluidos los sitios donde estarán situados los 1 000 colegios electorales distribuidos por los diferentes territorios espirituanos. Asimismo, se desarrolló una bicicletada gigante y este 24 de septiembre una representación de los cederistas espirituanos participará en la maratón convocada a nivel nacional en saludo al aniversario de la organización. Ese propio día los integrantes del Cuerpo de Bomberos y de la Aviación que participaron en los sucesos de la Base de Super Tanqueros de Matanzas recibirán el homenaje de los cederistas y el pueblo en general.

"Durante dos años, a causa de la pandemia, los CDR dejaron de realizar los festejos para esperar el 28 y, aunque en esta ocasión la situación económica del país no nos permite asignar los recursos acostumbrados para la celebración, los cederistas y dirigentes de base pueden desplegar sus propias iniciativas para no pasar por alto la tradicional celebración, momento propicio, además, para reconocer a los que más se destacan en cada cuadra", añadió Nápoles Marín.

## Comenzó distribución de módulos gratuitos de alimentos

Es la tercera ocasión que el territorio recibe productos para distribuirlos gratuitamente por núcleos familiares

Luego de la entrada de los primeros contenedores destinados a la conformación del módulo gratuito de alimentos, ya comenzó por el municipio de La Sierpe la distribución de cuatro de los cinco productos previstos.

De acuerdo con Iván Padilla Ramos, director de la Empresa Provincial Mayorista de Alimentos y otros Bienes de Consumo de Sancti Spíritus, en esta ocasión se repartirán los alimentos a través de las unidades de Comercio, aplicando el mismo sistema de control

implementado en las ocasiones anteriores.

"Estamos hablando de 3 kilogramos de arroz, 3 de pastas alimenticias, 3 de leguminosas (que pueden ser frijoles, lentejas o cualquier otro tipo de granos), uno de azúcar y dos latas de sardina", especificó Padilla Ramos.

El directivo dijo a Escambray que en el caso de las latas de sardinas quedan pendientes, pues no se encuentran en este momento en el territorio. En el municipio cabecera está previsto que a inicios de la venidera semana comience la entrega de la mayoría de los productos del módulo.

En dependencia del arribo de las mercancías se tratará de completar la distribución por municipios. En el caso de que en la primera entrega faltara algún producto para completar los cinco del módulo, estos se distribuirían inmediatamente después de su arribo a la provincia, pero cada núcleo tendrá asegurado lo que le corresponde. (X. A. M.)

## Paciente sospechosa resultó negativa a viruela símica

Se trata de una ciudadana alemana que se hallaba en un hostal de Trinidad

Dayamis Sotolongo

Ante la presencia de síntomas sospechosos de padecer la viruela símica, el pasado 20 de septiembre fue ingresada en el Hospital General Provincial Camilo Cienfuegos una ciudadana alemana que se encontraba en un hostal de Trinidad.

Según confirmó a Escambray el doctor Manuel Rivero Abella, director provincial de Salud, las pruebas diagnósticas realizadas resultaron negativas tanto para viruela símica como para varicela.

"A la paciente se le realizaron cultivos de las lesiones y toma de PCR, exámenes que se enviaron al Instituto de Medicina Tropical Pedro Kourí y resultaron negativos, además de otros estudios que se le hicieron en el propio hospital", aseguró Rivero Abella.

Al mismo tiempo, como parte de los protocolos existentes en la provincia para enfrentar la enfermedad, se atendieron seis contactos de la paciente, quienes, según la mencionada autoridad sanitaria, se han mantenido asintomáticos y con buen estado de salud.

La ciudadana alemana, con su pareja, había arribado el pasado 18 de septiembre a un hostal de Trinidad y ante la aparición de síntomas fue atendida en la Clínica Internacional de esa ciudad y, posteriormente, trasladada al Camilo Cienfuegos.

En la provincia se mantienen activados los protocolos de atención ante la posible presencia de contagiados con la viruela símica y se ha capacitado a todo el personal de salud para brindar asistencia médica y tratar a los pacientes que contraigan la enfermedad.

## ¿Por qué se va del aire la señal de televisión?

Mary Luz Borrego

Durante los últimos tiempos, los televidentes padecen frecuentes y molestas interrupciones de la señal —a veces durante unos segundos, pero en otros momentos por varios minutos—, que los obligan a perderse importantes fragmentos lo mismo del noticiero, que de la telenovela y hasta el desenlace de una película del sábado.

¿Por qué se va del aire la señal de televisión, tanto en formato digital como analógico, en Sancti Spíritus?, preguntó Escambray a Yaneisy Álvarez Rodríguez, jefa de la División de RadioCuba en el territorio, para evacuar la inquietud de varios lectores y cibernautas.

"La señal se encuentra inestable, tanto en la televisión digital como en la analógica, debido a los cortes de la energía eléctrica en los circuitos donde se en-



La falta de fluido eléctrico en San Isidro afecta considerablemente la señal radiotelevisiva en el territorio. /Foto: Reidel Gallo

cuentran ubicados nuestros transmisores. Nosotros tenemos grupos electrógenos, pero cuando se va la corriente demora un tiempo, aproximadamente entre 8 y 10 minutos, para que estos arranquen, se estabilice el voltaje y echen a andar nuestros equipos", aseguró la directiva.

Igual sucede, agregó, cuando se restablece el servicio eléctrico en esos circuitos: entonces se apaga el grupo electrógeno y hasta que no se garanticen los parámetros requeridos de voltaje y frecuencia no puede restablecerse la señal porque las variaciones de voltaje pueden romper los transmisores, estos son bien costosos y es imprescindible protegerlos.

Esta situación afecta particularmente cuando falta el servicio eléctrico en San Isidro, donde se ubica el centro transmisor principal de televisión y frecuencia modulada de la provincia, del cual se alimentan La Sierpe, Taguasco, Jatibonico, Sancti Spíritus y Cabaiguán.

Por otra parte, a veces, estos cortes son más breves porque no se llega a ir la corriente, sino que se presentan variaciones de voltaje en el circuito y los equipos automáticamente se desconectan para protegerse, pero en cuanto regresa la normalidad la señal retorna en unos segundos.

El resto de los municipios también presentan estas dificultades porque sus transmisores cuentan con grupos electrógenos y las mismas protecciones. Por su parte, las transmisiones radiales igualmente sufren los incómodos baches debido a que su señal depende de esos mismos equipos.

"Muchos creen que RadioCuba quita la señal intencionalmente y no es así. Sabemos la molestia que eso ocasiona en los clientes y hemos colegiado con la Empresa Eléctrica esta situación, pero resulta imposible independizar o proteger ese circuito donde está San Isidro porque implicaría una inversión millonaria".

En la inestabilidad de la señal radiotelevisiva incide además la falta de fluido eléctrico en las instalaciones de Etecsa porque ese sistema de comunicaciones traslada la información a través de la fibra óptica.